

AÑO V.

Palma de Mallorca.—Lunes 23 de Mayo de 1898

NÚM. 1585

## Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

### Consejo de ministros

Madrid 22 (2 45 t.)

Esta mañana se ha celebrado el consejo de ministros que habíamos anunciado en telegramas anteriores, el cual ha estado presidido por el Sr. Sagasta y ha durado más de tres horas.

El Sr. Sagasta ha dado cuenta al ministerio de la conferencia celebrada con el Sr. León y Castillo diciendo que este manifestó que se creía obligado a exponer las mismas excusas ante la Reina si se insistía en que aceptara la cartera.

Esta tarde volverá a conferenciar con el Sr. Sagasta.

Este resolverá cuanto antes acerca de la provisión de la cartera de Estado.

En el consejo de mañana el señor Sagasta dará cuenta de sus trabajos para la resolución de este asunto.

Los ministros se ocuparon en el consejo, de los asuntos de la guerra.

A una parte del consejo ha asistido el subsecretario del ministerio de Estado para presentar los asuntos del despacho ordinario y enterar a los ministros de aquellos más importantes que necesitan.

### Entrevistas

Madrid 22 (2 45 t.)

El Sr. León y Castillo ha celebrado una larga entrevista con S. M. la Reina Regente, tratando según se supone de la provisión de la cartera de Estado.

Han sido muy comentadas en todos los círculos las conferencias celebradas hoy por el Sr. Auñón con el Sr. Sagasta a las siete de la mañana y por el mismo señor con el representante de la trasatlántica después del consejo.

Se ignora lo que en ellas se trató.

### Los cables

Madrid 22 (5 30 t.)

En los círculos bien informados se nos dice con visos de veracidad, que si los yankés llegaran a cortar, como parece que se proponen, los cables que comunican las Antillas con España, los cruceros auxiliares españoles cortarían todos los cables que unen a los Estados Unidos con Europa.

### Consejo

Madrid 22 (6 t.)

En la sesión celebrada esta tarde en Consejo, acordóse comunicar a todos los astilleros donde se construyan buques para España que se adelanten las obras con la mayor rapidez posible, a fin de ponerlos pronto en condiciones de combatir, en previsión de que la guerra se prolongase más de lo que se cree.

Notificóse que las obras del acorazado *Numancia* no se acabarían en Tolón por causa de las continuas huelgas, acordándose sean terminadas por Administración en Barcelona.

### León y Castillo

Madrid 22 (6 30 t.)

Después de terminada la conferencia que el Sr. León y Castillo ha celebrado con S. M. la Reina, ésta ha llamado al Sr. Sagasta a Palacio.

Se ha acordado en esta entrevista que el Sr. León y Castillo vuelva a la embajata de París.

### Noticias de Filipinas

Madrid 22 (10 16 n.)

Importantes telegramas recibidos en Barcelona por vía de Marsella han aportado numerosas noticias relativas al estado de cosas en Filipinas, que alcanzan hasta el día 27 de Abril pasado.

Dicen que allí se tenían noticias de haber estallado la guerra entre España y los Estados Unidos y los intentos que abrigaban los yankés de apoderarse de Filipinas, para lo cual se estaban haciendo obras de fortificación y no pocos preparativos de guerra.

Al estallar esta, los periódicos de aquel archipiélago publicaron patrióticos artículos abogando para el pronto triunfo de las armas españolas sobre los yankés y excitando a aquel vecindario para que contribuyera a la suscripción abierta en la península para sufragar los gastos de la guerra.

En los puntos estratégicos de la bahía empezó a trabajarse febrilmente para defender los artillados, con objeto de estar prevenidos para cualquier intencionalidad del enemigo.

Añaden los citados despachos, que los yankés habían de antemano convenido con la Junta de laborantes expatriados, el hacer un desembarco de armas y hombres en un punto desierto de la costa.

En cuanto al estado de la insurrección al iniciarse la guerra con los Estados Unidos, dicen que en Dael, punto donde el número de insurrectos era bastante crecido, había logrado dominarse con facilidad y que ya no quedaban más que pequeñas partidas de malecheros mal armados que rehuían los encuentros con las tropas leales.

Haciendo referencia a lo de Laguna, dice que allí continuaba pujante y que las numerosas partidas que invadían aquel poblado estaban mandadas por los cabecillas Frias, Paciano, Rizal y Baldomero, muchos de los cuales habían gozado de la indemnización que ofreció el general Primo de Rivera para el término de la insurrección.

Y por último terminan diciendo que Aguinaldo pidió pasaportes para Hong-Kong con otros indultados en Barbajo, con objeto de repartirse una parte de la indemnización o sean cuatro mil duros.

### Nombramiento.—Marcha

Madrid 22 (10-15 m.)

Dícese que mañana se nombrará al nuevo ministro de Estado que ha de sustituir al señor León y Castillo.

Indícase para ocupar la citada cartera al señor Duque de Almodovar Rio ó el señor Gutierrez Aguera.

Ha marchado para Liverpool el hasta ahora diplomático español en los Estados Unidos, señor Polo de Bernabé.

### Petición

Madrid 22 (10-16 n.)

En el Consejo de ministros celebrado hoy leyóse una exposición de la compañía de vapores correos que sirve las líneas de Baleares a la península, pidiendo al gobierno para suspender los servicios con motivo de la guerra, ó que tase los vapores para el caso de apresamiento.

El Gobierno inclinase a favor de la última solución.

### Incendio.—Elecciones

Madrid 22 (11-45 n.)

*Dortmund.*—Se ha declarado un violento incendio en la mina Zollere, que ha causado grandes pérdidas.

Han perecido abrasados por las llamas 45 mineros, cinco de los cuales han podido ser extraídos.

*París.*—En las elecciones complementarias verificadas en Fran-

cia triunfaron por mayoría de votos los socialistas.

### Noticias de la Habana

Madrid 22 (11-45 n.)

*Habana.*—Noticias particulares que acaban de recibirse, dicen que uno de estos pasados días se nudaron las sesiones de las Cámaras insulares.

El señor Galvez pronunció un notable discurso lleno de frases patrióticas instando á los cubanos todos para que sin distinción de matices ni colores auxiliaran á la noble nación española en tan ardua empresa.

Dos cañoneros norteamericanos intentaron forzar el puerto de la Isabela, en Sagua, con intento de llevar á cabo un desembarco.

Las fuerzas de tierra hicieron desistir á estos de su intento obligándoles á retirarse después de haberles causado algunos heridos.

### El capitán del «Montserrat»

Madrid 22 (11-45 n.)

En el tren de las nueve y media de esta noche ha llegado á Madrid el Sr. Deschamps, capitán del vapor trasatlántico *Montserrat*, célebre ya por sus aventuras en los acorazados americanos que bloquean Cuba.

Le esperaban en la estación muchos marinos, el personal de la Trasatlántica y otras muchas personas.

El coche del Sr. Marqués de Comillas le ha conducido á su habitación, aclamándole la multitud por el camino.

El Sr. Deschamps ha entregado inmediatamente después de su llegada á Madrid, al ministro de la Guerra Sr. Correa, pliegos que le encomendó el general Blanco.

### La escuadra española.—Inglaterra celosa.

Madrid (11-45 n.)

Se nos ha dicho en algunos centros y reuniones que la escuadra española del almirante Cervera, burlando los movimientos de las divisiones de barcos enemigos mandadas por Sampson y Schley, ha salido de Santiago de Cuba donde trataba de bloquearla el enemigo.

\*\*

Corre con insistencia el rumor de que el gobierno ha recibido una nota de Inglaterra, relacionada con la acumulación de fuerzas en Gibraltar.

### Fantasías

Madrid 22 (11-45 n.)

*Londres.*—Un despacho de Nueva York que se ha recibido en esta capital asegura que han salido de los Estados Unidos sesenta buques de guerra americanos formando tres poderosas escuadras, que se dirigen á buscar la escua-

dra española que manda el almirante Cervera.

### Buques á la vista.—Sumaria.—Los indios por España.

Madrid 22 (11-45 n.)

*Puerto Rico.*—Un telegrama oficial manifiesta que se hallan á la vista de aquella isla algunos buques norteamericanos.

*Filipinas.*—Otro telegrama oficial recibido de este Archipiélago dice que continúa instruyéndose la sumaria con motivo de los últimos sucesos de Cavite.

Añade el citado despacho que el elemento indio se muestra partidario á la causa de España.

Resulta completamente inexacto el rumor circulado de que se había suicidado el coronel que mandaba las fuerzas de Cavite al hallarse falto de municiones.

### Ansiedad.—Contra el bloqueo

Madrid 23 (3- m.)

*Habana.*—Espérase con ansiedad sucesos de importancia que ocurrirán de un momento á otro. Van llegando á estas costas gran número de buques. Diez y nueve de estos buques están ya á la vista de la Habana y son norteamericanos.

*Roma.*—Italia como las demás potencias ha protestado también contra la ineffectividad del bloqueo de Cuba por los yankees, el cual según dichas potencias solamente sirve para causar graves perjuicios al comercio universal.

### FABBA

Corresponsales especiales

### Corrida patriótica

Valencia 22 (5- t.)

La corrida patriótica organizada en esta ciudad para con sus productos aumentar la suscripción nacional ha resultado un grandioso espectáculo.

El adorno de la plaza de toros ha corrido á cargo del Círculo de Bellas Artes habiendo resultado notabilísimo por todos conceptos.

Las evoluciones practicadas por un batallón de infantería y el despejo de la plaza por la cuadrilla han sido aplaudidísimos por la inmensa concurrencia.

La corrida en general ha sido mala.

El diestro Lagartijo tomaba asiento en el palco de la presidencia, habiéndosele hecho una gran ovación al aparece ante el público.

Los matadores *Bombita* y *Fuentes* no han hecho nada de particular.

Los toros han sido muy malos. Terminado el espectáculo las bandas militares han tocado escogidas piezas.

La plaza estaba colmada de innumerables mantillas.

El desfile ha sido lucidísimo.

*Espinilla*

## Importante á las Señoras

Ha llegado á esta capital el representante de la casa E. y J. Pampló de Valencia, con un extenso muestrario de las más altas novedades del país y extranjeras, propias para la temporada actual; y además un inmenso surtido en géneros de seda negros y colores de su propia fabricación.

Las señoras que desean ver el muestrario pueden mandar aviso á la fonda de *Barnils* (Conquistador, 18) y serán servidas inmediatamente.

EL COMPRADOR DE

## Monedas de Oro y Alhajas

que dá mejor prima

lo encontrará el público en la calle de la PLATERIA, N.º 36—Tienda "La Estrella,"

ORO

SAN MIGUEL—44—PALMA

Unica casa que no está asociada con los demás y que dá más bonificación que cualquiera otra en monedas, y objetos de oro.

44—SAN MIGUEL—44  
Se pasa á domicilio.

MONEDAS Y OBJETOS DE

ORO

Por tener necesidad de dicho metal, se pagarán á buen precio todas las que se presenten. También se compran toda clase de objetos antiguos.

CALLE DE FIOLE-18  
(Frente Can Juan de S' aigo)

## Almacenes MONTANER

SINDICATO, NUM. 2.

Pañería y novedades para Señora y caballero

SASTRERIA Y CAMISERIA

Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para

PRIMAVERA Y VERANO

Ricos y extensos surtidos de géneros para

SEÑORAS CABALLEROS Y NIÑOS

Se han recibido también grandes cantidades de

ROPA BLANCA

de todas clases, lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.

Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos, es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayores surtidos.

Almacenes MONTANER

== SINDICATO, NUM. 2. ==

Interesante ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal. No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

MONJAS, NUM. 16—ENTR.º